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市州购房者成长沙楼市主导力量

2009年， 长沙市一手房成交量为

1776.6万平方米，同比增加132.04%；其

中住宅成交量为1684.76万平方米，同比

增加136.57%。

对于长沙楼市来讲， 这无疑是特殊

的一年， 相比于上一年暴增的不仅仅是

800多万方的成交量。 在人口增加幅度

不大的情况下， 这800万方的购买力是

从何而来？ 业内人士认为， 这多出来的

800万方的购买力来自于市州。

合富辉煌监控的数据显示，2005年

到2009年的五年时间里，外省购房者的

比例在15%左右， 长沙本地购房者的比

例在55%左右，而市州购房者占30%。

湖南合富辉煌总经理杨虹薇认为，

随着2009年以来，长沙区域交通的大整

合与大提升，随着一小时生活圈的形成，

外地购房者肯定会越来越多， 并有成为

长沙楼市主导的可能。

“未来一两年市州购房者的比例将

达到70%， 是严格建立在户籍制度上的

数据。”胡治钢认为，众多在长沙工作与

生活的市州购房者虽然没有长沙户口，

但从严格意义上来讲， 他们应该属于本

地的购买力。

长沙楼市年销量2000万m
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或将成常态

2009年，高铁开通、城铁开建、长沙

与周边城市的高速路网日渐完善，“一小

时生活圈”开始形成。越来越多的蛛丝马

迹表明，2009年长沙楼市800多万平米

的极速增长与一小时生活圈的形成关系

密切。

当然也有人会说：也许2009年只是

一个特例，因为全国楼市成交量都在涨，

所以长沙的成交量没有理由不涨啊。

一切都由数据说话。2010年上半

年， 长沙市（含郊县） 累计批准预售

888.83万m
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，同比增长55%；实现商品房

销售面积1102万m

2

，销售金额462亿元，

与去年同期相比分别增长43%、72%，要

知道， 这还是在史上最强的宏观调控政

策的背景之下所取得的成绩。

因此业内人士认为， 今年整个长沙

市场的成交量即便达不到去年的水平，

也不会相差太远。 这就表明，2009年长

沙楼市突然增长的那一股多达800万方

的购买力其实并没有消失， 在以后的很

长一段时间里，每年近2000万㎡的成交

量将成为常态。

“虽然今年上半年的成交数据很好

看， 但国家的宏观调控是从四月份开始

的， 今年下半年的市场行情并不容乐

观。” 易居长沙副总经理穆如钢认为，长

沙作为二线城市，受到的政策影响较小，

但下半年整个楼市仍会处在政策阴云的

笼罩之下。

“当然，照这个趋势来看，未来2000

万方年销量的可能性还是存在的。"穆如

钢说。

【株洲】神农城投100亿造炎帝文化中心

株洲市市长王群10日透露，该市将投

资100亿余元人民币建设神农城， 打造全

球华人炎帝文化景观中心。

据介绍，该项目从今年开始建设，总规

划面积约2970亩，总投资超过100亿元。

【湘潭】下半年房价形势将保持平稳

今年上半年， 湘潭商品房供销比为

0.93∶1，商品住房供销比为0.88∶1，供求基

本持平。受政策的影响，湘潭市房地产市

场成交量增长势头将有所放缓。相关部门

预测，湘潭市房价在小幅度内可能出现松

动，但空间十分有限。

【常德】刚性需求激活二手房市场

据统计，上半年常德市城区二手房市

场交易稳定， 成交面积14.68万平方米，成

交额3.78亿元， 同比增长0.75%、17.04%。

由于新房受限于供应不足和房价高悬，不

少客户转向了二手房市场。

【株洲】142万平米棚改正式启动

7月29日， 株洲起重实业有限公司西

部生活区棚改项目启动拆迁，株洲市棚改

工作进入项目拆迁实质性阶段。 同时，对

于符合住房保障条件的棚户区家庭，将优

先列入株洲市年度住房保障计划。

【衡阳】上半年房源供不应求

据相关媒体报道，2010年上半年，衡

阳市商品房供销比 (期间商品房批准预售

面积：商品房销售面积)为0.74∶1，商品房住

宅供销比为0.68∶1，出现供不应求的局面。

【郴州】新建廉租住房投资金已达7亿

今年以来， 郴州市新建廉租住房项

目49个，建房14380套、建筑面积70万平

方米，总投资6.9亿元。据了解，截至今年7

月底，郴州市累计保障廉租住户2.1万户。

市州人将买走

长沙 的房子?

三湘房产网sxfdc.voc.com.cn

是谁动了长沙的房子？

除了长沙本地人外，市州

客正在成为支撑长沙房地产

的重要消费力量，并且这股力

量越来越强。

“市州消费者在长沙购房

的比例在未来只会越来越大，

一 两 年 内 甚 至 可 能 达 到

70%。” 中原地产湖南分公司

总经理胡治钢认为，就未来的

发展趋势来看，长沙必将成为

中部城市的中心，而长沙本来

的人口并不多，外来人口的涌

入必将加大市州人口的购房

比例。

■记者 唐琨 实习生 黄姝

一个显著的现象是，在长沙“千万级

特大城市”的梦想呼之欲出的大背景下，

住到省会长沙已经成为一种流行， 长沙

房地产市场消费结构的表情已随之趋向

多元化。

有多少父母为了孩子今后能够受到

更好的教育而在长沙买房， 有多少青年

因为工作在长沙而需要购置一个家，有

多少市州投资客因为长沙的增长潜力而

在长沙投资置业， 还有多少为人子女者

为了给家乡孤单的父母一个美好晚年而

在长沙买房……这些都无法统计。 但一

个显然的事实是，教育、工作、投资、养老

已经俨然成为市州人在长沙买房的“四

大铁律”。

那么， 这些市州消费者在长沙买房

会注意一些什么呢？小记共总结了“五项

注意”：区位交通、品质、环境、配套以及

升值潜力。

以区位交通为例， 因为地理位置的

关系，常德人喜欢在河西买房，岳阳人喜

欢在城北买房，株洲、湘潭的消费者则喜

欢在南城买房，而城东及武广片区，则因

为武广高铁的原因，在近年成为热点。

市州人长沙买房的“四大纪律”和“五项注意”
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